

Teil III

Die Zusammenarbeit des Ministeriums für Staatssicherheit mit Inoffiziellen Mitarbeitern (IM)

1. Funktion der Inoffiziellen Mitarbeiter im Gesamtsystem der politisch-operativen Abwehrarbeit des Ministeriums für Staatssicherheit

1.1. Inoffizielle Mitarbeiter sind Personen, die in Wahrnehmung ihres Rechts auf Mitwirkung an der staatlichen Arbeit zur Lösung politisch-operativer Aufgaben des Ministeriums für Staatssicherheit eingesetzt werden.

Die Besonderheit der Mitwirkung an der staatlichen Arbeit besteht gegenüber anderen Formen der Ausübung der sozialistischen Demokratie darin, daß sie der Öffentlichkeit nicht offenbart werden kann und darf.

Die Arbeit der Inoffiziellen Mitarbeiter ist eine patriotische Tat und Teil der gesamtgesellschaftlichen Bemühungen zur Sicherung und Festigung unserer sozialistischen Staats- und Rechtsordnung.

1.2. In der politisch-operativen Abwehrarbeit des Ministeriums für Staatssicherheit nehmen die Inoffiziellen Mitarbeiter einen bedeutenden Platz ein. Sie sind das Kernstück der politisch-operativen Basis des Ministeriums für Staatssicherheit.

Sie sind wertvolle und wichtige Kräfte, die vorrangig zur unmittelbaren Bearbeitung und Bekämpfung des Feindes eingesetzt werden und aktiv an der Aufdeckung von Ursachen und begünstigenden Bedingungen für Staatsverbrechen und andere, schwere Schäden verursachende Handlungen und Zustände teilnehmen.

Inoffizielle Mitarbeiter sind verpflichtet, die ihnen übertragenen konkreten oder Rahmenaufträge unter strengster Wahrung der Konspiration gewissenhaft und initiativreich zu lösen.

1.3. Inoffizielle Mitarbeiter werden zur ständigen Lösung politisch-operativer Aufgaben eingesetzt, ohne in der Regel von ihren beruflichen oder anderen gesellschaftlichen Pflichten freigestellt zu werden.

Zur Erfüllung besonderer operativer Aufgaben können in Ausnahmefällen Inoffizielle Mitarbeiter von beruflichen oder anderen gesellschaftlichen Verpflichtungen freigestellt und hauptamtlich eingesetzt werden.

1.4. Die Vielfältigkeit und Kompliziertheit der durch das Ministerium für Staatssicherheit zu lösenden Aufgaben und die sich daraus ergebenden spezifischen Anforderungen erfordern eine Differenzierung der Inoffiziellen Mitarbeiter nach ihrer hauptsächlichen, vorrangigen Einsatzrichtung und politisch-operativen Tätigkeit.